



## PROYECTO FRATELLI MAICAO

# UNA INICIATIVA EN CLAVE SINODAL DE LOS MARISTAS Y LOS LASALLISTAS

Desde hace varios años los Hermanos Maristas y los Hermanos de La Salle han sumado esfuerzos, voluntades y sus propias vidas en torno al 'Proyecto Fratelli', "un proyecto que conecta con lo más auténtico de las vocaciones marista y lasallistas, que es la fraternidad", como detalla el H. Óscar Vicario, miembro del Consejo Fratelli. "Nuestros Fundadores quisieron fraternidades al servicio de los niños y jóvenes pobres, y eso es Fratelli, respondiendo a lo que el mundo de hoy necesita", agrega el religioso marista.

Para el H. Carlos Gómez, Vicario General de los Hermanos de La Salle,



## administración general



- Continúan las visitas de los consejeros generales, los hermanos Óscar Martín y João Carlos do Prado, en el Centro-Norte de Brasil (hasta el 12 de noviembre) y América Central (hasta el 19 de noviembre)
- El martes, el H. Ángel Diego García, director del Secretariado de Solidaridad, y Andrea Rossi, director de la FMSI, se reunieron en Ginebra con varias entidades colaboradoras (CCIG, BICE, ERI, franciscanos, dominicos, entre otros). Seguidamente, el H. Ángel Diego visita la obra social marista en Bucarest, Rumania, hasta el 7 de noviembre.
- El viernes finaliza el encuentro presencial del curso de Liderazgo Servicial y Profético que se desarrolla en Koronadal, en Notre Dame of Marbel University. El curso cuenta con 29 participantes de 19 países. Por parte de la Administración General participan los hermanos

Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general, Ben Consigli, Consejero general, y Goyo Linacero, responsable de los proyectos del Plan Estratégico.

- El mismo día, finaliza el programa de formación permanente "Amanecer", para hermanos de habla portuguesa y española, que comenzó el 6 de septiembre. El curso para hermanos de habla inglesa, que se desarrolla en Manizana, finalizará el día 19.
- Desde el viernes hasta el domingo, los hermanos Josep Maria Soteras y Ben, consejeros generales, participan en la reunión de la Junta Directiva de MAPAC, en Filipinas.
- Están llegando a la Casa General los "Acompañantes de Hermanos Mayores", para participar en un curso de 3, 5 semanas organizado por el equipo de formación permanente. El programa de formación comienza el próximo lunes.

quien también hace parte del Consejo Fratelli, “la iniciativa de trabajar juntos tiene que ver, primero, con las tradiciones de nuestros dos Institutos, y también en el contexto de una Iglesia que hoy nos invita a la sinodalidad”, toda vez que “la sinodalidad siempre significará trabajar juntos, soñar juntos, vivir juntos y, obviamente, construir comunión, que es básicamente lo que la Iglesia tiene que mostrar al mundo”.

Ambas congregaciones, los Hermanos Maristas y los Hermanos de La Salle, tienen el convencimiento de la necesidad de “caminar juntos en proyectos específicos” que responden al llamado del Papa Francisco de recuperar la esencia sinodal de la Iglesia y movilizarse en favor de las periferias existenciales.

### Hermanos de los migrantes

De ahí la apuesta por constituir comunidades con Hermanos y voluntarios de ambas congregaciones, para responder a la realidad de los niños y jóvenes en situación de migración, como acontece en el Líbano, donde inició el proyecto hace más de ocho años, y ahora, más recientemente, en Maicao, en la frontera norte entre Colombia y Venezuela, donde se vienen dando los primeros pasos bajo el liderazgo del Consejo Fratelli y de los Provinciales de los Maristas y los Lasallistas en el territorio.

“Fratelli es un proyecto que nació de las dos congregaciones para responder a las necesidades emergentes, sobre todo las de los migrantes; es una experiencia que comparte vida y misión”, apunta el H. Valdicer Fachi, religioso marista e integrante del Consejo Fratelli, quien también subraya que “Fratelli no solo revitaliza la vida de los Hermanos, sobre todo por la novedad del trabajo, la misión compartida”, sino que también “es algo nuevo que nace en la Iglesia, en la vida religiosa, y en este sentido, es profético al interior de ambas congregaciones como de la Iglesia”.



“Nos hemos unido para crear proyectos Fratelli que buscan ser una fuerte interacción comunitaria y una interacción con los migrantes”, destaca Sergio Leal, Hermano de La Salle y miembro del Consejo Fratelli, al manifestar que “el Proyecto Fratelli Maicao atiende a la población migrante de Venezuela que vive en el norte de Colombia, en Maicao y sus alrededores”. Allí, ya se ha establecido una comunidad integrada por Hermanos de La Salle y Hermanos Maristas.

### Un sueño compartido

“Lo que parecía un sueño: Hermanos de La Salle y Maristas y voluntarios, viviendo juntos y trabajando al servicio de estos niños migrantes, se hizo realidad poco a poco”, expresa el H. Óscar Vicario con notable esperanza. “Fratelli es una inspiración divina para que dos congregaciones trabajemos juntos en apoyar las tragedias humanas, básicamente a través de proyectos educativos no escolares para las poblaciones de migrantes en las situaciones complejas que vive el mundo”, agrega el H. Carlos Gómez.

“Maristas y Lasallistas estamos aprendiendo a vivir, a sumarnos, a ir más allá de las fronteras. ¿Por qué? Porque la realidad nos desafía, la Iglesia nos desafía, la necesidad de los niños y de los jóvenes nos llama a estar en sintonía con ellos y por ellos, y con ellos avanzar”, afirma el H. Valdicer Fachi. Por eso, “hablar de revitalización para nosotros, los religiosos lasallistas y maristas, implica pasar por procesos de conversión, y estos proyectos Fratelli tanto en el Líbano como en Maicao, tienen un profundo impacto en la vida no solo de los Hermanos, sino también de los voluntarios”, apostilla el H. Sergio Leal.

## RED GLOBAL MARISTA DE ESCUELAS

# LA PRIMERA CHAMPAGNAT GLOBAL WEEK

Entre los días 16 y 20 de octubre se llevó a cabo la primera Champagnat Global Week. Han sido días de encuentros sobre temas de interés para la vida escolar, promovidos por la Red Global Marista de Escuelas, Champagnat Global, y dirigidos especialmente a los directores y docentes de las 600 escuelas Maristas de todo el mundo.

El lunes 16 se lanzó un curso de Ciudadanía Global dirigido a un grupo pionero que se va a formar en el conocimiento de cómo vivir y promover la vivencia de la ciudadanía global entre nuestros alumnos. Dicho curso estará abierto, en unos meses, a toda la comunidad educativa Marista.

El martes 17 tuvimos la oportunidad de reunirnos todas aquellas personas con interés en llevar a cabo intercambios de forma online o presencial entre las diversas Escuelas Maristas del mundo. En Agorá, tenemos un grupo de internacionalización en el que podrás encontrar muchos contactos.

El miércoles 18 pudimos disfrutar de una maravillosa conferencia impartida por un experto en innovación educativa: Xavier Aragay, de quien pudimos conocer cuáles son las claves para abordar la transformación que requiere la escuela actual. En el grupo de innovación de Agorá, está

# CHAMPAGNAT GLOBAL

disponible su interesante y valiosa propuesta, que tanto nos puede iluminar en nuestro actuar.

El jueves 19 vivimos una webinar muy enriquecedora aprendiendo de las experiencias de muchos de nuestros compañeros que en diversas partes del mundo están desarrollando creativamente la espiritualidad en la práctica diaria de la enseñanza en las escuelas Maristas. En el grupo de interioridad de Agorá, vas a poder encontrar las interesantes experiencias que se compartieron.

El viernes 20 nos reunimos un grupo interesado en promover el conocimiento de las Escuelas Maristas a través del desarrollo de una actividad deportiva y lanzamos la Champagnat Global Run. Si te interesa saber más y quieres promoverlo en tu escuela no dejes de visitar el grupo de Agorá de Champagnat Global Run.

[¡No te pierdas la semana en imágenes y conoce lo que pasó en este breve video!](#)

## ENCUENTRO DE HERMANOS DE GUATEMALA CON EL H. JOÃO CARLOS DO PRADO

Los maristas de Guatemala recibieron el 22 de octubre al H. João Carlos do Prado, quien estará de visita en la Provincia de América Central hasta el 19 de noviembre. En esta ocasión, se reunieron con el consejero general los 26 hermanos de las comunidades de la Ciudad de Guatemala. Los hermanos de las comunidades



de Chichicastenango y Coatepeque participaron de manera virtual, porque no pudieron viajar debido a la situación social y política que vive el país. Durante este encuentro, el H. João Carlos invitó a los participantes a reconocer y agradecer el don de la fraternidad que se vive en cada comunidad. También compartió algunos datos y noticias del Instituto, en torno a la vida y misión marista. De esta forma, los hermanos han podido entrar en sintonía con el caminar de la familia global y conocer algunas de las intuiciones que el Consejo General desea impulsar de cara al futuro.

### BRASIL CENTRO-NORTE

Con el objetivo de garantizar la educación y evangelización de los niños en todas las diócesis del mundo, la provincia inauguró una nueva escuela social denominada Escola Marista Guadalupe, en Januária, estado de Minas Gerais, que amplía la atención a los estudiantes en situación vulnerable.

### AMÉRICA SUR

El Consejo de la Región, formado por las 3 Provincias de Brasil, Cruz del Sur y Santa María de los Andes, junto con el Consejero general, el H. Óscar Martín, se reunió en Boraceia, Brasil, del 25 al 30 de octubre. Los temas tratados fueron la reconfiguración canónica del Instituto y el estudio de viabilidad de un postulante único en Brasil.

### REGIÓN EUROPA

## FORMACIÓN EN IDENTIDAD MARISTA PARA EDUCADORES

Del 23 al 27 de octubre, en la casa marista de Maión, en Córdoba, España, se celebró la primera de las tres semanas de la formación en Identidad y profundización marista. Este programa, promovido desde hace varios años por la Región Europea, está dirigido a educadores y educadoras que llevan, como mínimo, quince años de experiencia, y a ella asisten también personas que ya han tenido algún tipo de cargo.



Se trabaja desde una acción de gracias a Dios por todo lo vivido y acontecido hasta ahora, con la perspectiva de que este espacio de formación se convierte en una llamada a seguir siendo un referente marista para la comunidad marista de la que se participa, la provincia, la Región y el instituto.

### REGIÓN AMÉRICA SUR

## RED DE CENTROS DE MEMORIA SE REÚNE EN SANTIAGO

El Comité Gestor de la Red de Centros de Memoria Marista de la Región América Sur realizó su primer encuentro presencial en Santiago, Chile, del 26 al 28 de septiembre, con el fin de revisar la Planificación Estratégica y crear un plan de acción hasta el 2025.

Estuvieron presentes los miembros del comité Gestor de la Red: Marcos Rogerio, Dyogenes Philippsen, Belén Pissarello, Eder D'Artagnan, H. Genuino Benini y Francisco Flores.

El encuentro inició con la bienvenida a los integrantes del Comité por parte de la secretaria ejecutiva del Secretariado de Vida y Misión del Sector Chile, Marcela Hormazábal. Seguidamente, los participantes visitaron el Archivo Histórico Patrimonial Ma-

rista. Y por la tarde, el Comité Gestor revisó la Planificación Estratégica de la Red de Centros de Memoria.

En el segundo día fue revisado el reglamento interno de la Red. Junto con los miembros del Comité, en esto día se encontraron, online, participantes de la Red de los siete países miembros de la Región: Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Paraguay,

Perú y Uruguay. Se habló sobre los Grupos de Referencia de la Región, su desarrollo, cómo se relacionan con la Red, el papel que desempeñan, y que iniciativas pueden impulsar en la Red. Asimismo, se revisó el Plan de Comunicaciones. Por su parte, el delegado de Vida y Misión del Sector Chile, el Sr. Ernesto Reyes, valoró el aporte de la Red en la Región América Sur.



La tercera jornada comenzó con una visita guiada al Museo de la Educación Gabriela Mistral en Santiago. Luego, el Comité programó las fechas de las próximas reuniones, y avanzó la planificación del 7º Encuentro de la Red de Centros de Memoria Marista, que se realizará el próximo año en Belo Horizonte, Brasil.

**mundo marista**

MARISTAS DE BRASIL CENTRO-SUL EN EL HERMITAGE – CURSO DE LIDERAZGO PROFÉTICO



CELEBRACIÓN DEL DÍA DE MUERTOS UNIVERSIDAD MARISTA DE MÉRIDA MÉXICO



CAMBOYA CAMPAMENTO ANUAL DE LA VALLA



ALUMNOS DE ÚLTIMO CURSO DEL ST JOSEPH'S COLLEGE MABIRI EN BOUGAINVILLE



COLEGIO MARISTA "EL SALVADOR", MANATI PUERTO RICO



EL CONSEJO PROVINCIAL DE ÁFRICA AUSTRAL SE REÚNE EN MANHIÇA MOZAMBIQUE

LAVALLA200> RUMANIA

**EL CENTRO MARISTA DE MOINESTI SE HA UNIDO A LA RED NACIONAL DE CENTROS DIURNOS**

Recientemente se ha creado en Rumania la Red Nacional de Centros Diurnos (Centro ZI RO), por iniciativa de la organización humanitaria "CONCORDIA", y el Centro Marista de Moineti, gestionado por la Comunidad Lavalla200> formada por dos hermanos y una laica, se ha adherido inmediatamente.

El Centro Marista de Moineti existe desde enero de 2020. Con ellos, junto con la comunidad internacional marista, trabajan tres profesionales locales: una educadora, una psicóloga y una trabajadora social, que además es la coordinadora de las actividades. El Centro apoya a 18 niños con alto riesgo de abandono escolar y exclusión social, quienes reciben un almuerzo caliente, ayuda con sus tareas y otras actividades educativas y recreativas.

La Red de Centros Diurnos de Rumania tiene como objetivo reunir el mayor número posible de profesionales de los centros que trabajan cotidianamente con los niños y sus familias, para crear oportunidades de desarrollo a través de la colaboración, el apoyo y el compromiso, y formar una sola comunidad y voz.

El lanzamiento oficial se realizó el 26 de septiembre en Bucarest. Participaron numerosos trabajadores sociales e importantes políticos nacionales y diputados al Parlamento Europeo. En representación del Centro Marista estuvieron presentes el H. Mario Meuti y la coordinadora Mariana Mirón.

El tema central del debate de la conferencia que marcó el lanza-



miento de la red fue, ante todo, el papel de los centros diurnos, presentados como una de las mejores soluciones para los niños y familias en situaciones de grave dificultad socioeconómica, y que a menudo carecen de una comida caliente, ropa, materiales escolares, e incluso una vivienda, hasta el punto de descuidar y abandonar la escuela y la vida familiar.

En los centros diurnos se hace prevención y se ayuda a los niños afectados por estas graves situaciones de marginación, se realiza un trabajo multidisciplinar e integrado, se brinda asistencia individual, en función de las necesida- >>



des, y todo ello de la forma flexible, pragmática y lo más creativo posible. Los centros diurnos son lugares seguros y acogedores, pero también laboratorios de innovación y desarrollo para los niños y las familias vulnerables. Por lo tanto, invertir en los centros diurnos es la inversión más segura y necesaria, tanto en el presente como en el futuro.

En Rumanía hay 860 centros diurnos para niños, de los cuales el 74% están en zonas urbanas y sólo el 26% en zonas rurales. Cubren el 30% de las necesidades sociales. En el área rural los servicios sociales son insuficientes, y es esta la población que más los necesita. En realidad, se necesitarían 3.000 centros de este tipo.

Se ha instado encarecidamente a los responsables de las políticas prioricen una financiación adecuada, diversifiquen las fuentes y mejoren la eficiencia de los



mecanismos de pago para garantizar la prestación de servicios sociales de calidad. Desafortunadamente, Rumania ocupa el último lugar entre los países europeos por sus políticas sociales.

Sin duda, la Red de Centros Diurnos de Rumania tendrá su peso a la hora de ejercer presión y aumentar la atención pública a los problemas de la pobreza y la marginación social.

## BRASIL CENTRO-SUL

# MEMORIAL MARISTA PROMUEVE ENCUENTRO ONLINE SOBRE EL HERMANO BASILIO RUEDA

El Memorial Marista de Curitiba, Provincia Brasil Centro-Sul, organizará, del 8 al 9 de noviembre, el tercer Taller de Patrimonio Histórico y Espiritual Marista (PHEM) de 2023. La iniciativa tiene como objetivo dar a conocer las celebraciones del Centenario del nacimiento del Hermano Basilio Rueda Guzmán, Siervo de Dios, cuya causa ha sido presentada ante el Vaticano. Los talleres serán impartidos por el H. Antonio Martínez Estaún, ex postulador general del Instituto Marista.

Este tercer taller tiene como objetivo difundir la historia y la memoria del ex Superior General, fundamentalmente lo que respecta a su legado de espiritualidad, renovación de la Vida Religiosa Marista y renovación eclesial después del Concilio Vaticano II (1962-1965). El H. Basilio emprendió estrategias valientes

para superar la crisis de la Vida Religiosa y adaptar el Instituto Marista a los “signos de los tiempos” en un momento de profundos cambios en el campo social, cultural y eclesial.

La primera jornada del taller se centrará en la participación del H. Basilio Rueda en el Movimiento por un Mundo Mejor. Durante la segunda jornada se destacará la trayectoria

del H. Basilio Rueda y sus Cartas Circulares como fuentes de investigación. Los talleres se realizarán en línea (a través de Team) los días 8 y 9 de noviembre, de 17:00 h a 19:00 h (horario de Brasil).

Incribirse: [Clic aquí](#)



## NUESTRO FUTURO...

## ENCUENTRO DE LOS HERMANOS DEL DISTRITO DE CANADÁ

*“Aunque tu servicio dentro de la comunidad (...) parezca pequeño como un grano de mostaza, es verdadero anuncio de Cristo y de su Reino” (Regla de Vida, 71)*

A mitad de su primer mandato como Superior del Distrito de Canadá, el Superior decidió organizar un encuentro de hermanos del Distrito, con el fin de mirar juntos el futuro de las casas, y asegurar una vida comunitaria más significativa y portadora de fraternidad. Una forma de “estar listo y preparados” sin importar nuestra edad, nuestro origen o nuestras limitaciones físicas. La reunión tuvo lugar el 24 de octubre.



Ante el envejecimiento de los hermanos del Distrito y la disminución de las filas, resulta evidente la necesidad de asegurar la reagrupación de las fuerzas. Ya antes de que nos convirtiéramos en ‘Distrito’, la Provincia había previsto ofrecer ambientes adecuados a los hermanos que requerían asistencia física, algo que requirió la reducción del tamaño de las comunidades... Esto plantea cuestiones sobre la “vida”, tanto a nivel de las comunidades locales como de los servicios que podemos seguir brindando en nuestros entornos: apoyo e influencia... Pero, inevitablemente, muchas de nuestras casas se han vuelto demasiado grandes para las comunidades que disminuyen en número.

Con total transparencia, presentamos temas interesantes para el Distrito, pero también desgarradores para los hermanos que viven en estos contextos:

- Comunidades que deberíamos “mantener”.
- Comunidades que deberíamos “apoyar” para respaldar su impacto en su entorno.
- Comunidades que deberíamos “cerrar”.

Cabe notar que estas cuestiones se refieren a las “comunidades”, lo que concierne la “vida” de los hermanos como consagrados y religiosos, y no sobre las “casas”: este expediente se refiere al aspecto financiero, por lo tanto, concierne el Consejo Económico. Nos guste o no, la realidad exige que nos enfrentemos al fenómeno irreversible del envejecimiento, sobre todo porque desde hace varias décadas no se ha presentado la próxima generación. A lo largo de la jornada, los participantes tuvieron un serio trabajo de reflexión, pero, sobre todo, hubo un clima de serenidad entre todos los hermanos. Era como si la “franqueza” de las preguntas y la transparencia de los responsables hubieran liberado la palabra y permitido mirar al futuro con serenidad.

Este encuentro fue el primero que encabezó el nuevo Superior de Distrito, el H. Félix Roldán, y el tema tratado fue delicado: todos lo sabían... Pero él lo presentó como una realidad que los hermanos enfrentan y que están llamados a vivir en unidad y serenidad. Por eso quiso implicar a todos los hermanos en esta reflexión cru-

cial: la respuesta de toda la Asamblea ayudará seguramente a los responsables a dar una respuesta a esta realidad que no podemos “esconder bajo la alfombra”.

Pero el encuentro también tuvo una segunda parte, quizás más vivificante y en consonancia con el carisma marista: es el informe sobre las actividades pastorales con los jóvenes, en especial la ESMC, para “hacer conocer y amar a Jesucristo”. Desde hace varios años, Jonathan Drouin, un “joven” (31 años), exalumno del ÉSMC (Escuela Secundaria Marcellin Champagnat), colabora en la acción pastoral del Distrito.

Desde enero, él ha sido contratado oficialmente como jefe de la Pastoral Juvenil del distrito. En la reunión, Jonathan aprovechó el encuentro para presentar a los hermanos una visión general de su rol y de las actividades pastorales que ya están en marcha, especialmente con los alumnos, e incluso con los exalumnos de la ÉSMC. Esto fue un soplo de aire fresco muy apreciado, que nos llevó a todos a asegurarle nuestro interés y apoyo espiritual.

## FUNDACIÓN MARISTA PARA LA SOLIDARIEDAD INTERNACIONAL FMSI CELEBRA SU DECIMOSEXTO ANIVERSARIO

La Fundación Marista para la Solidaridad Internacional (FMSI) ha celebrado con orgullo, el 24 de octubre, su decimosexto aniversario, un hito extraordinario que refleja su constante compromiso y dedicación en favor de los niños, niñas, jóvenes y sus comunidades en todo el mundo. El año en curso ha visto a la Fundación Marista alcanzar nuevos logros, demostrando su dedicación a un mundo mejor.

Durante 16 años, la FMSI ha llevado a cabo su misión: eliminar las desigualdades en el acceso a la educación, derribar barreras socioeconómicas, de género y de origen, y eliminar cualquier obstáculo que pueda obstaculizar la formación de los niños, niñas y jóvenes.



El objetivo es crear un mundo en el que se respete la infancia, se garantice y se libere de la violencia y el miedo, donde los menores sean reconocidos como miembros activos de sus comunidades y de la sociedad. En coherencia con estos valores y objetivos, la Misión de FMSI, oficialmente reconocida como una Entidad del Tercer Sector (ETS) desde el 5 de octubre de 2023, se materializa a través de acciones dirigidas que promueven el pleno desarrollo del potencial de cada individuo, especialmente de los más vulnerables y marginados, a través de la planificación y realización de proyectos de solidaridad, educación y defensa.

Hasta la fecha, FMSI ha implementado más de quinientos proyectos de desarrollo y emergencia en más de 68 países en favor de niños, niñas, jóvenes y comunidades en condiciones de vulnerabilidad. Hemos asignado 11.633.481 euros y llegado a más de 6.500.000 beneficiarios. Además, hemos presentado 67 Informes de Revisión Periódica Universal (UPR) a las Naciones

Unidas, con el objetivo de poner de manifiesto la situación de los derechos humanos y los derechos de los niños y niñas en los países donde operamos a través de las misiones de la Congregación Marista.

La Fundación Marista se compromete a promover cambios en las políticas y programas gubernamentales en beneficio de aquellos que viven en los márgenes de la

sociedad. Nos esforzamos por llevar asuntos humanitarios cruciales a la atención de las autoridades y contribuir a encontrar soluciones compartidas, incluyendo la mediación con los tomadores de decisiones. Este compromiso requiere la adopción de múltiples enfoques para influir en decisiones importantes que afectan al bienestar de los más jóvenes.

Este compromiso requiere la adopción de múltiples enfoques para influir en decisiones importantes que afectan al bienestar de los más jóvenes.

A lo largo del 2023, hemos buscado hacer nuestra contribución para ayudar a individuos y poblaciones en condiciones de vulnerabilidad extrema a enfrentar diversas emergencias, incluido el terremoto que devastó Siria en febrero de 2023. Gracias al apoyo de nuestros simpatizantes, donantes y ciudadanos privados, FMSI pudo movilizarse rápidamente con una campaña de recaudación de fondos para brindar apoyo a la población siria en los días inmediatamente posteriores al sismo. Gracias a la implementación de esta iniciativa, FMSI pudo recaudar un total de 469.941 euros de parte de 538 donantes. Además del apoyo financiero, fue posible proporcionar equipos médicos de importancia crítica, como ventiladores y dispositivos de presión continua ya operativos en los hospitales de Alepo.

El objetivo principal fue responder con prontitud a las necesidades inmediatas derivadas del terremoto y

la subsiguiente emergencia humanitaria. Llevamos a cabo intervenciones específicas, como la distribución de paquetes de alimentos, el apoyo psicosocial a personas en situación de vulnerabilidad y el suministro de ropa, pañales y mantas. Gracias a la unidad y generosidad de todos los que participaron en esta campaña, los voluntarios del Centro Marista Azul pudieron ofrecer ayuda concreta a quienes más lo necesitaban.

En ocasión del Día Internacional de los Derechos del Niño, que se celebrará el 20 de noviembre de 2023, la FMSI, en colaboración con el Secretariado de Solidaridad del Instituto de los Hermanos Maristas, organizará el evento "Derecho a ser Niño". El evento representa una oportunidad única para compartir conocimientos y experiencias, así como para reflexionar sobre las recomendaciones y pasos a seguir como Familia Marista, con el fin de garantizar que cada niño y niña pueda

disfrutar de sus derechos fundamentales. FMSI y el Secretariado de Solidaridad del Instituto de los Hermanos Maristas están decididos a contribuir a crear un mundo en el que se respeten y protejan los derechos de los niños y niñas.

Con un profundo sentido de gratitud por el apoyo y la confianza que han brindado a la Fundación a lo largo de estos 16 años, FMSI desea compartir con ustedes los resultados que ha alcanzado. Es gracias a su generosidad y dedicación que FMSI se ha convertido en lo que es hoy.

La misión de FMSI no se detiene aquí. Desea continuar en este camino, persiguiendo el compromiso de asegurar un futuro mejor para quienes representan el futuro de nuestro mundo y apoyar al máximo la Misión de Solidaridad Marista en el mundo.

## SANTA MARÍA DE LOS ANDES VINCULACIÓN DE 16 LAICOS Y LAICAS AL CARISMA MARISTA

El 21 de octubre, 16 laicos y laicas pertenecientes al Sector Chile de la Provincia Santa María de los Andes realizaron su signo de vinculación al carisma marista. Todos pertenecen a las fraternidades del MCHFM o a las comunidades laicales, con muchos años de proceso vocacional. Ellos solicitaron participar del Itinerario de discernimiento para la Vinculación al Carisma Marista, diseñado especialmente para esta instancia, cuyo acompañamiento personalizado duró ocho meses.

Fueron testigos de este signo el Superior Provincial, H. Pablo González, quien acogió a los nuevos vinculados; el viceprovincial, H. Patricio Pino, los hermanos de Sector Chile, la Comisión Provincial de Vida Marista, miembros de las comunidades laicales y de las fraternidades y familiares y amigos.



La ceremonia se desarrolló en una Eucaristía y consistió en la lectura individual de la fórmula de compromiso; después el viceprovincial les hizo entrega de la cruz de los laicos vinculados como signo distintivo y a continuación, se procedió a la firma del libro de registro de este compromiso. Al final de la Eucaristía, cada uno de los 16 vinculados puso su nombre en el corazón de María, recordando el gesto de envío de Champagnat y la comunidad los acompañó con la oración de consagración a la Buena Madre.

La Vinculación al carisma marista de estos 16 laicos y laicas es la explicitación pública de vivir su proyecto de vida cristiana desde los rasgos característicos del carisma marista. Es una respuesta libre, madura y voluntaria a su proceso vocacional, que nace del corazón de cada uno de ellos y que está en coherencia con el proceso que han seguido por varios años. Supone una clara conciencia de pertenencia al carisma marista y de compromiso en la vitalidad y el futuro de éste, en comunión con los hermanos.

# SEMINARIO SOBRE PROTECCIÓN DE LA INFANCIA - NIGERIA

El 24 de octubre, la Provincia de Nigeria tuvo su seminario/taller sobre Salvaguarda de la Infancia y promoción de la Disciplina en los Alumnos. El programa de formación fue organizado por el Provincial, H. Vincent Abadom, en colaboración con el Provincial electo, H. Mark Omede, y el Consejo de Administración de las Escuelas Maristas de la Provincia. Participaron en el seminario los directores y vicedirectores de las escuelas maristas, los decanos de asuntos estudiantiles, el rector del Politécnico marista, los responsables de obras sociales y el consejo de administración de las escuelas maristas. El objetivo del seminario fue de pasar a los responsables de la educación de niños y jóvenes los enfoques correctos que deben adoptarse para salvaguardar la dignidad de persona humana, especialmente de los niños y niñas.



## OTRAS VOCES MARISTAS 11 Y 12

Otras Voces Maristas 11 ha sido escrito por el H. Carlos Mario McEwen Ochoa, Misionero colombiano en el Proyecto Fratelli de El Líbano, Provincia Mediterránea, quien aborda el tema “[El liderazgo profético y servicial en el Líbano](#)” ([Video](#)). El mensaje hace referencia al capítulo 4 de Voces Maristas (El liderazgo de la empatía, el servicio y la compasión “Hijo, no tienen vino”), escrito por el H. Óscar Martín Vicario..



Otras Voces Maristas 12 ha sido escrito por ha sido escrito por Licione Torres Marques Isbert, Gerente de Educación Corporativa de la PUCRS, Provincia Brasil Sul-Amazônia, quien aborda el tema “[Liderazgo de servicio: la persona en el centro](#)” ([Video](#)). El mensaje hace referencia al capítulo 11 de Voces Maristas (Liderazgo, un compromiso prioritario con las personas: crecer juntos, acompañarnos, potenciarnos), escrito por los Hermanos Gabriel Villa-Real y Pere Ferré.



### Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - [comunica@fms.it](mailto:comunica@fms.it)

Website

<http://www.champagnat.org>

YouTube

<https://www.youtube.com/user/champagnatorg>

Facebook

<https://www.facebook.com/fmschampagnat>

Twitter

[https://twitter.com/fms\\_champagnat](https://twitter.com/fms_champagnat)